

## PRESENTACIÓN

---

*Queremos dedicarle este quinto número de la Revista de Derecho al P. Eduardo Valdés s j; quien fuera nuestro Rector por seis cortos años en la Universidad Centroamericana e inspirador de esta revista. Como rasgo sobresaliente es de mencionar el trato amable que el padre Valdés sabe dispensar en todo tiempo a moros y cristianos, grandes y chicos; trato amable que sumado a su basta cultura y saber, nos hizo sentir que su presencia en la UCA fue breve y sus dos períodos de Rector, cortos.*

*Durante la rectoría del padre Valdés, es del conocimiento público que la universidad experimentó grandes avances de los que no estuvo exenta la Facultad de Ciencias Jurídicas y dentro de los cuales creemos se encuentra la creación de esta revista que ya lleva dos años de publicación continua. En ese período recibimos siempre el valioso respaldo del Rector, el que a su trato cortés, sabe sumar el tesón que requiere su cargo y al que en esta nota no debemos decirle adiós, pues en este tiempo de distancias cortas en que vivimos, siempre lo tendremos cerca desde cualquier cargo que le asigne la Compañía de Jesús.*

*En este quinto número contamos con la valiosa colaboración de los destacados abogados y amigos académicos de nuestra facultad: D. Jesús Jusseth Herrera Espinoza, quien es doctor en Derecho Mercantil por la Universidad Autónoma de Madrid y aborda temas de relación laboral; de la profesora titular de Derecho Mercantil de la Universidad de Zaragoza, Mercedes Zubirí de Salinas, quien hace un estudio comparativo entre el derecho español y el nicaragüense en materia del contrato de compraventa mercantil.*

*Nuestros permanentes publicistas, doctores Mauricio Herdocia Sacasa y Orlando Guerrero Mayorga, hacen meritorios aportes al derecho de la integración centroamericana con los temas concernientes a la seguridad democrática y a la globalización en el área.*

*De mucho interés y cultura legal, es el artículo sobre el itinerario de la formación histórica de la idea contractual en el matrimonio occidental, elaborado por el profesor de Derecho Civil de la facultad, Dr. Jairo José Guzmán García.*

*Como rasgo particular podemos señalar que todos los temas abordados en este número, son de gran actualidad y vigencia en la vida jurídica del país, como lo demuestran los artículos que sobre la inembargabilidad de los bienes del Estado en el caso de INISER vs. AGROINSA, hecho por el profesor de Derecho Mercantil Alejandro R. Aguilar A. y Delicuencia socioeconómica elaborado por los profesores Manuel Aráuz Ulloa, Decano de nuestra facultad, y María Asunción Moreno, Catedrática de Derecho Penal.*

*Los profesores ayudantes Pauni Obregón (constante y meritorio colaborador), Zamyra Vega Gutiérrez junto al instructor del Bufete Jurídico (UCA) Erick Manuel Casco Muñóz, dan sus aportaciones de peso en temas diversos como son los de nombres de dominio en las sociedades anónimas, jurisprudencia penal y sobre depósitos bancarios. La Jurisprudencia laboral y civil, también forman parte de esta publicación, las cuales están a cargo de los profesores Fernando Malespín y Jairo Guzmán.*

*En fin, con la materia cubierta en el presente número, creemos que estamos cumpliendo con el cometido que nos propusimos en la creación de la Revista, el cual era abarcar una amplia gama de temas jurídicos, dar participación a los diversos segmentos dedicados al derecho, como profesores, profesionales y estudiantes; todo con el fin de enriquecer la ciencia del derecho en Nicaragua, finalidad para la que existe la Facultad de Ciencias Jurídicas de la UCA.*

Managua, septiembre de 2003



Juan José Icaza M.  
Director